

IDENTIFIKASI PROBLEMATIKA DAN POTENSI KAWASAN PERDESAAN DI DESA MEKARSARI KECAMATAN TAMBUN SELATAN KABUPATEN BEKASI

Dian Pratiwi¹, Herlawati²
Program Studi Informatika, Fakultas Ilmu Komputer,
Universitas Bhayang Jakarta Raya
dian.prtaiwi18@mhs.ubhara.ac.id

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui problematika dan potensi serta letak geografis kawasan pedesaan Desa Mekarsari, Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Penelitian dilakukan pada bulan Oktober 2020 di Desa Mekarsari, Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Metode pengumpulan data yang digunakan metode observasi, dan metode studi Pustaka. Hasil penelitian menemukan bahwa Desa Mekarsari merupakan salah satu wilayah yang padat penduduknya dan memiliki letak yang sangat strategis. Banyak masyarakat yang membuka toko toko kecil atau usaha lainnya yang membantu perekonomian masyarakatnya dan selalu ramai karena dilewati sebagai akses masyarakat ke kawasan industri dan akses menuju kota, kegiatan yang saling melengkapi mulai dari petani, pedagang, usaha kecil, dan usaha di bidang jasa transportasi membuat masyarakat desa Mekarsari hidup saling berdampingan. Desa mekarsari juga memiliki akses jalan yang mendukung kegiatan ekonomi disana, petani juga dapat mengirimkan beras mereka ke tempat tempat penjualan sembako, kegiatan masyarakat yang saling terhubung dan membantu meningkatkan perekonomian satu sama lain, banyak fasilitas kesehatan, sekolah dan sarana di desa tersebut.

Kata Kunci: Kawasan Pedesaan Problematika, Potensi, Desa Mekarsari.

ABSTRACT

This study aims to determine the problems and potentials as well as the geographical location of rural areas in Mekarsari Village, South Tambun District, Bekasi Regency, West Java. The study was conducted in October 2020 in Mekarsari Village, Tambun Selatan District, Bekasi Regency, West Java. The data collection method used was the observation method, and the literature study method. The results of the study found that Mekarsari Village is one of the most densely populated areas and has a very strategic location. Many people open small shops or other businesses that help the economy of their people and are always crowded because they are passed as public access to industrial areas and access to cities, complementary activities ranging from farmers, traders, small businesses, and businesses in the field of transportation services. Mekarsari villagers live side by side. The village of Mekarsari also has road access that supports economic activities there, farmers can also send their rice to places where basic foodstuffs are sold, community activities are connected to each other and help improve each other's economy, many health facilities, schools and facilities in the village.

Keywords: Problematic, Potential Rural Areas, Mekarsari Village.

PENDAHULUAN

Desa adalah Desa adalah Tempat tinggal negeri asal atau tanah leluhur yang menunjuk pada suatu kesatuan hidup. Dilihat dari aspek demografinya, Dwight Sanderson (1942) berpendapat bahwa desa adalah suatu tempat yang mempunyai penduduk kira-kira 2.500 orang. Juga, menurut Paul H. Landis, desa memiliki jumlah penduduk 2.500 jiwa, dengan ciri-ciri masyarakatnya:

- 1.) Mempunyai pergaulan hidup yang saling kenal mengenal antar ribuan jiwa;
- 2.) Ada pertalian perasaan yang sama tentang kesukaan terhadap kebiasaan;
- 3.) Cara berusaha (ekonomi) adalah agraris yang paling umum yang sangat dipengaruhi alam seperti: iklim, keadaan alam, kekayaan alam, sedangkan pekerjaan yang bukan agraris adalah bersifat sambilan.

Biasanya desa dikenal dengan masyarakat yang masih menjunjung tinggi dan kental akan adat dan istiadat jaman dahulu, namun Pada saat ini, seiring perkembangan jaman Masyarakat desa semakin mengalami kemajuan terutama di Desa Mekarsari yang masyarakatnya sudah mulai mengalami perubahan menjadi masyarakat modern dan mulai meninggalkan adat istiadat yang berlaku di daerah setempat apalagi sekarang semakin mudah melakukan transmigrasi, dan urbanisasi dari berbagai daerah yang menyebabkan berbagaimacam adat dan budaya yang di bawa dari daerah asal ke daerah yang akan disinggahin.

Desa Mekarsari merupakan salah satu desa yang berada di Kabupaten Bekasi, dengan Kegiatan ekonomi yang pesat di lihat dari letak wilayah dan karakteristik di Desa Mekarsari sendiri memberikan beberapa potensi yang dapat dikembangkan di desa tersebut. Semakin berkembangnya suatu wilayah maka semakin besar problematika yang harus dihadapi mulai dari pertumbuhan penduduk, tingkat ekonomi masyarakat, dan instansi pemerintah yang mengatur kesehatan masyarakat di wilayah tersebut.

Berdasarkan hal tersebut diatas, diharapkan dengan adanya penelitian ini dapat memaparkan dan memberikan gambaran mengenai problematika yang terjadi di Desa Mekarsari dan potensial yang dimiliki desa tersebut untuk dapat dikembangkan dalam rentang waktu panjang di masa mendatang.

Rumusan masalah dalam penyusunan makalah ini adalah:

- a. Dimana letak wilayah dan bagaimana karakteristik masyarakat di Desa Mekarsari yang terletak di Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi.
- b. Apa saja Problematika dan potensi yang dapat di kembangkan di Desa Mekarsari.

Berikut tujuan dari dilakukannya penelitian yaitu:

- a. Memberitahukan pembaca akan letak wilayah dan karakteristik di Desa Mekarsari.
- b. Memberitahukan pembaca akan masalah dan potensi yang dapat di kembangkan di desa Mekarsari, yang mungkin memiliki ciri dan Karakteristik yang sama agar dapat di lakukan di desa tersebut.

METODE PENELITIAN

Penelitian dilakukan pada bulan Oktober 2020 di Desa Mekarsari, Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kombinasi dengan memandang beberapa aspek sebagai berikut:

Pengumpulan data dilakukan dengan melaksanakan survei lapangan ke Desa Mekarsari, Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi. Survei dilakukan dengan cara meninjau lokasi dan mengunjungi Kantor Kelurahan untuk mendapatkan informasi yang lebih akurat. Dan melihat keadaan geografis dan demigrafis di desa tersebut.

Obeservasi problematika dan potensu di Desa Mekarsari dilakukan dengan cara penelusuran secara langsung dan mewawancarai warga setempat yang tinggal menetap di Desa Mekarsari, Kecamatan Tambun Selatan, Kabupaten Bekasi, serta meninjau langsung ke tempat perekonomian seperti pasar, Puskesmas, dan tempat posyandiu RW 014 salah satu tempat yang kami kunjungi saat melakukan observasi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kondisi Geografi di Desa Mekarsari

Desa Mekarsari merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Tambun selatan, kabupaten Bekasi, Provinsi Jawa Barat.



Gambar 1. Peta Lokasi Desa Mekarsari (2020)
Sumber: Google Map (2020)

Berdasarkan Aspek Posisi dan Posisi dan Geografis terhadap pusat pertumbuhan Wilayah Desa Mekarsari termasuk ke dalam Tipologi Desa dan Kelurahan di Pinggiran Kota. Hal ini di karenakan luas pertanian semakin menyusut karena konvensi lahan pertanian menjadi non pertanian, seperti di banggunya perumahan modern,



Gambar 2. Lokasi – lokasi di Desa Mekarsari (2020)
Sumber: Google Map (2020)

Dapat di lihat dari gambar 2, Beberapa tahun yang lalu area persawahan di Desa Mekarsari masih dapat dikatakan luas, dan masih banyak memiliki lahan hijau yang luas, dan sungai merupakan sumber mata air utama untuk mengairi persawahannya namun, saat ini harus masuk ke dalam desa yang jauh dari jalan utama untuk mengunjungi daerah daerah sawah dan lahan yang hijau. sehingga banyak masyarakat desa yang berprofesi menjadi petani, pada tahun 2010 mulai mengalami peralihan lahan yang menyebabkan peralihan fungsi lahan. Gabar tersebut merupakan gambaran area perumahan yang diakibatkan dari pengalihan fungsi tanah pertanian menjadi tanah non petani.

Problematika

Kepadatan Penduduk

Kepadatan penduduk di Desa Mekarsari di karenakan terjadinya masyarakat di Desa terpencil atau di pulau lain melakukan migrasi atau pindah kependudukannya untuk berau nasib di daerah daerah yang memiliki peluang pekerjaan yang lebih besar dari pada di desanya sendiri. Karena Desa Mekarsari termasuk ke desa swakarsa dimana letak desa yang strategis dekat dengan ibu kota namun masih ada lahan untuk bertani, hal lain yang dapat di lihat dari padatnya penduduk Desa Mekarsari adalah banyaknya pemukiman penduduk di sekitar kali atau sawah yang tidak layak huni atau seadanya.

Banjir

Banjir di setiap tahun pasti terjadi saat musim penghujan tiba, banjir ini disebabka karna kurangnya daerah serapan air, dan area aliran air yang saat ini sudah di jadikan rumah penduduk bagi masyarakat ekonomi kebawah, kurangnya daerah resapan air menjadi factor utama di desa kami, karena banyak lahan yang sekarang dijadikannya perumahan dan kurangnya kesadaran akan tanaman di setiap rumah tinggal. Namun banjir ini hanya terjadi di sekitaran kali, dan perumahan berbeda halnya di daerah persawahan dan wilayah yang masih banyak lahan kosong yang masih ditanami pepohonan yang rindang.



Gambar 2. Lokasi banjir di Desa Mekarsari (2020)
Sumber: Google Map (2020)

POTENSI

Daerah yang strategis

Daerah Desa Mekarsari termaksud kedalam desa yang letaknya cukup strategis, dimana desa ini dekat dengan jalan besar utama, berdekatan dengan desa lainnya, dan memiliki beberapa aliran air kali atau sungai, yang menyebabkan mudahnya membuka usaha seperti pertokoan, atau jualan bahan bahan pokok. Dekat dengan sumber air sehingga masyarat dapat berkebun atau bercocoktanam, Khususnya bagi mereka yang tinggal berada di pemukiman perumahan sangat membutuhkan pedagang keliling bahan bahan pokok segingga terciptanya lapangan kerja sehingga membantu perekonomian.

Potensi Industri

Di Desa Mekarsari Kecamatan Tambun selatan dekat dengan wilayah industri yang berjarak kurang lebih 30-60 menit perjalanan. Maka dari itu banyak Masyarakat yang beralih pekerjaan menjadi salah satu industry pakaian, agen sembako,. Selain menjadi pekerja kantoran, pedagang serta petani tidak sedikit juga masyarakat yang menggeluti dunia industri, salah satunya menjadi buruh pabrik.



Gambar 3. Lokasi industri di Desa Mekarsari (2020)
Sumber: Google Map (2020)

KESIMPULAN

Kesimpulan dari Makalah ini adalah Desa Mekarsari terletak di Kecamatan Tambun Selatan Kabupaten Bekasi Provinsi Jawa Barat, Indonesia. Desa Mekarsari merupakan salah satu wilayah yang padat penduduknya dan memiliki letak yang sangat strategis antar desa lainnya dan dekat dengan jalan besar utama, sehingga mempermudah berbagai aspek kehidupan. Desa Mekarsari banyak masyarakat yang membuka toko toko kecil atau usaha lainnya yang membantu perekonomian masyarakatnyat dan selalu ramai karena dilewati sebagai akses masyarakat ke kawasan indrusti dan akses menuju kota, kegiatan yang saling melengkapi mulai dari petani, pedagang, usaha kecil, dan usaha di bidang jasa transportasi membuat masyarakat desa Mekarsari hidup saling berdampingan. Desa mekarsari juga memiliki akses jalan yang mendukung kegiatan ekonomi disana, petani juga dapat mensuplay beras mereka ke tempat tempat penjualan sembako, kegiatan masyarakat yang saling terhubung dan membantu meningkatkan perekonomian satu sama lain, banyak fasilitas kesehatan, sekolah dan sarana di sdesa tersebut.

DAFTAR PUSTAKA

<https://fisipsosiologi.wordpress.com/mata-kuliah/sosiologi-pedesaan/>
<http://repository.ubb.ac.id/2556/5/BAB%20IV.pdf>